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A Força da União faz 
parte do nosso trabalho!

“Acredito muito na Liderança 
pelo exemplo e manter aberto ao 
diálogo ouvindo as pessoas com 
serenidade e atenção”

O objetivo foi conhecer e convidar 
os parceiros para a Feira de 
Negócios Agropecuários da 
COMIVA - FEINAGRO.

A nova fórmula da vacina teve sua 
dosagem reduzida de 5 ml para 
2 ml e também alteração na sua 
composição.

A adubação só deve ser aplicada 
depois que o produtor executar 
as tarefas necessárias para 
possibilitar a resposta econômica 
da adubação. 

A COMIVA fecha mais uma 
parceria com AVCC, Mulheres 
Cooperativistas e Mulheres do 
Agro, trazendo uma novidade 
na área ornamental que agrada 
diversos públicos.
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A COMIVA se propõem a levar informações, depoimentos e 
análises ao agropecuarista, através de uma formatação moderna 
e atual. Com isso procuramos apresentar os destaques do 
momento, em todos os segmentos da agronegócio.

Sempre ao lado do produtor rural, da produção de 
alimentos, geração de empregos e da conservação do meio 
ambiente, a COMIVA se preocupa com o desenvolvimento 
do município e aumento na produção agropecuária. 
A participação dos cooperados junto à COMIVA é 
indispensável na obtenção destes bons resultados. É por isso 
que realizamos a Feira de Negócios Agropecuários, trazendo 
sempre benefícios e “ bons ventos” aos produtores rurais, 
juntamente, com os nossos parceiros.

O Agronegócio Brasileiro já é referência mundial e eleva 
o nosso país à condição de celeiro do mundo, à partir de uma 
agricultura e pecuária cada vez mais qualificada e competitiva.

É nesse contexto que a Cooperativa Mista Agropecuária 
do Vale do Araguaia (COMIVA) está inserida. Com 47 anos 
de existência, é uma empresa 100% goiana, com sede 
em Mineiros-GO, no Sudoeste do Estado, sedimentada 
no mercado nacional de insumos agropecuários, grãos e 
nutrição animal. Possui duas Fábricas, uma de Rações e 
outra de Suplementos Minerais, quatro Armazéns de Grãos e 
oito Lojas Agropecuárias.

Ao longo de sua trajetória, a COMIVA sempre primou pela 
qualidade de seus produtos e serviços, garantindo um alto grau 
de satisfação de seus clientes, seu maior patrimônio. E por isso 
conquistou respeito e credibilidade perante os seus associados, 
clientes, fornecedores e colaboradores, alcançando números 
realmente expressivos. Desde sua fundação, atua fortemente 
na atividade agrícola e pecuária, como também, consultória 
agronômica, zootécnica e veterinária

Não é por acaso que a cada ano aumenta o número de 
pessoas ligados de alguma maneira à Cooperativa. Temos a 
certeza de que a cada dia contribuímos para a construção de 
um “mundo” melhor para todos!

Uma boa leitura a todos!
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Presidente, para 2019, quais expectativas? 
Há projetos em vista?

Sempre sou otimista e entusiasmado 
com relação ao futuro. A vida é construída 
de trabalho duro, muita disciplina e 
desejo de vencer os desafios do dia a dia 
com proatividade e foco em soluções. 
Já estamos trabalhando o Projeto da 
Nova Fábrica de Ração e Sal Mineral da 
COMIVA e aos poucos, permanecendo 
de mãos dadas e unidos vamos em busca 
de novas conquistas para a cooperativa e 
seus associados. Vamos fazer uma gestão 
dinâmica com metas e objetivos possíveis, 
simples e próxima do nosso cooperado 
com foco em resultados, qualidade de 
atendimento e satisfação dos cooperados.

Como deve ser a postura do Presidente 
para enfrentar os desafios à frente da 
COMIVA?

Acredito muito na Liderança pelo 
exemplo e manter aberto ao diálogo 
ouvindo as pessoas com serenidade 
e atenção. Através de valores como 
Respeito, a Responsabilidade, a Resiliência, 
a Competência Técnica, o Compromisso, a 
Honestidade e a Humildade vamos alcançar 
todos os nossos objetivos coletivos.
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Sabendo da importância da COMIVA 
para o desenvolvimento do agronegócio 
na região. O que os cooperados podem 
esperar de sua atuação para melhorar 
ainda mais resultados da Cooperativa?

Todas as nossas ações serão 
sempre executadas com planejamento, 
organização, direcionamento e controle 
de todo o processo operacional. Para 
isso, convocamos todos os cooperados 
para estarem presentes no dia a dia da 
Cooperativa e juntos, fazermos a nossa 
COMIVA cada vez mais competitiva, 
eficiente, reguladora de mercado e 
levando benefícios a todos os cooperados 
lá no campo. Sozinhos não somos 
capazes de alcançar grandes conquistas! 
Precisamos do sim de cada um, para andar 
em família e estarei sempre em alerta e 
pronto para a batalha junto com todos, 
fazendo e dando o meu melhor para que 
logremos êxitos em nossos projetos.

Como o senhor analisa a participação dos 
cooperados na Cooperativa?

A  Cooperativa sem o seu cooperado 
participando da vida dela não funciona. 
Por isso a COMIVA alcançou seus 47 anos 
de vida com muito trabalho, esforço 
e merecimento. Todos nós enquanto 
cooperados desejamos ver a cooperativa 
forte, próspera e capaz de chegar até 
ao homem do campo com soluções, 
conhecimento e benefícios para todos. 
Nós precisamos do envolvimento, da 
oportunidade e do voto de confiança de 
todos os cooperados na nossa gestão. 
Com a Força da União, o acolhimento, o 
abraço amigo e sincero seremos capazes 
de superar qualquer obstáculo.

A Sucessão Familiar é um tema que está 
sendo bastante discutido, especialmente,  
no segmento da agropecuária, no 
meio rural. Como o senhor analisa esta 
questão?

A Sucessão Familiar em qualquer 
segmento é preocupante e desafiante. 
Parece que vivemos hoje uma inversão 
e desuso dos nossos valores e princípios. 
Mas tudo muda com o tempo... épocas 
diferentes... Acredito que nós devemos 
formar nossos filhos muito mais para 
serem gestores, administradores, 
empreendedores do que meros seres 
portadores de diplomas e detentores de 
empregos. Este desafio compete a nós pais 

Entrevista com o Presidente

Fernando 
Resende Oliveira
Presidente da 
COMIVA

enxergarmos o mundo com uma visão 
diferente com quebras de paradigmas e 
uma educação voltada muito mais para 
questionamentos e o sim, ao estimular o 
ato de pensar, instigar em fazer escolhas, 
do que as velhas receitas de bolo, 
fundamentadas no diálogo e na amizade 
com nossos queridos filhos.

Sobre a Feira de Negócios Agropecuários 
da COMIVA, qual avaliação do senhor?

A FEINAGRO tem como foco trazer 
conhecimento e oportunidades de 
realizar boas rodadas de negócios. 
Estamos empenhados junto com todos 
os parceiros comerciais e colaboradores 
da COMIVA, para no dia 08 a 10 de maio 
de 2019, realizar a terceira edição. Uma 
Feira que cresce, se consolida e está 
sendo preparada com muito carinho 
para atender bem e superar expectativas 
e números. Nós convidamos todos 
para comparecerem e aproveitarem as 
oportunidades comerciais tanto na área 
de agricultura quanto pecuária e outros 
segmentos... Sua presença em muito nos 
alegrará e será nosso maior presente.

Qual a mensagem final gostaria de 
deixar para os cooperados, clientes, 
parceiros e colaboradores?

Nossas ideias são simples porém, 
não deixam de ser arrojadas e ousadas. 
Precisamos de todos vocês e sua 
confiança na construção da nova 
cooperativa do amanhã, lugar de 
reencontros, renascimento, atenção, 
carinho, diálogo, aperto de mão e 
oportunidades para todos. Vamos 
fazer juntos a tão sonhada COMIVA, 
forte, próspera e capaz de continuar 
a se reinventar ao longo do tempo. O 
cooperativismo é economia de escala e 
proteção do homem frente aos grandes 
conglomerados econômicos. - Nunca se 
esqueçam disso meus amigos(as)! Estou 
motivado e muito feliz pela oportunidade 
que vocês me deram para administrar 
a COMIVA pelos próximos de 03 anos. 
Obrigado! O compromisso é enorme 
e com fé em Deus, muito trabalho e 
ação vamos construir um legado para as 
próximas gerações escritos com alegria, 
paz, amor e esperança pela sabedoria, 
discernimento e justiça. Conto com você!

Grande abraço e até a próxima 
oportunidade.

“Acredito muito na Liderança pelo exemplo 
e manter aberto ao diálogo ouvindo as 
pessoas com serenidade e atenção”

Fernando Resende Oliveira, 46 anos, 
Médico Veterinário, formado pela UFGO, 
Pós Graduado em Administração Financeira, 
pela UNIVERSO e Gestão de Pessoas pela 
FEF. Produtor rural, atua nos segmentos 
da pecuária, agricultura e confinamento. 
Toda sua trajetória  profissional ocorreu 
na  COMIVA. Trabalhou como vendedor da 
Loja Agropecuária por 03 anos, Gerente 
da Fábrica de Ração e Sal Mineral por 
04 anos e Gerente de Planejamento e 
Desenvolvimento de Novos Negócios por 
04 anos. No dia 23 de março, de 2019, 
assumiu a Presidência da COMIVA, a qual 
permanecerá por três anos (2019/2022).
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A COMIVA vai realizar durante 
a terceira edição da FEINAGRO, o 
Projeto da “Fazenda para a Cidade”. 

O Presidente da COMIVA, 
Fernando Resende Oliveira, o 
Vice-Presidente, Cássio Teodoro 
Carrijo e o Secretário Régis Resende 
Machado, juntamente com gestores 
da Cooperativa, visitaram na quarta-
feira (10/04), a Tecnoshow Comigo, 
no município de Rio Verde-GO.

O objetivo da visita dos novos 
dirigentes, foi conhecer e convidar 
os parceiros para a Feira de Negócios 
Agropecuários da COMIVA- 
FEINAGRO, que acontecerá entre os 
dias 08 a 10 de Maio.

Na oportunidade, os diretores 
também fizeram uma visita ao 
Presidente da COMIGO, Antônio 
Chavaglia, momento em que 
discutiram aspectos comuns entre 
Tecnoshow e FEINAGRO, como 
também, sobre o cooperativismo.

Projeto da "Fazenda para a Cidade" 
terá início na FEINAGRO COMIVA

Diretores da COMIVA visitam a 
TECNOSHOW em Rio Verde-GO
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O Grupo de Mulheres e Jovens 
Lideranças Cooperativistas da COMIVA, 
participaram no dia 09 de abril, terça-
feira, de uma visita na TECNOSHOW 
COMIGO, em Rio Verde-GO. 
Consolidada como uma das principais 
feiras de tecnologia rural do Brasil, 
sendo a maior do Centro-Oeste, as 
mulheres e jovens cooperativistas de 
Mineiros-GO, tiveram a oportunidade 
de conhecer o que há de mais 
moderno em máquinas, veículos 
e equipamentos agropecuários, 
insumos, plots agrícolas com vários 
experimentos, além de demonstrações 
de resultados de pesquisas, palestras, 
dinâmicas de pecuária e de máquinas, 
ações socioambientais, como também 

Grupo de Mulheres 
e Jovens Lideranças 
Cooperativistas da 
COMIVA visitam Feira 
em Rio Verde-GO

Um projeto idealizado pela nova 
Diretoria da COMIVA, que visa atender 
as necessidades das comunidades 
onde a Cooperativa está inserida, 
viabilizando melhorias nos aspectos 
social, econômico e cultural, como 
também, valorizar o trabalho artesanal 
dos cooperados(as). Entre os objetivos 
do projeto estão a qualificação da família 
do cooperado e a sua motivação para 
produzir mais e melhor. 

O  cooperado(a) que tiver interesse 
em expor e comercializar seus produtos 
artesanais (não perecíveis) fabricados  
na roça, durante a FEINAGRO, deverão 
entrar em contato, com Departamento  
Administrativo da COMIVA, (64) 3672-7000.

As vagas são exclusivas para 
cooperados, participação limitada e com 
custo ZERO.*

Mais um benefício de ser 
cooperado COMIVA!

a bela estrutura de jardinagem exposta 
em todo espaço da Feira.

O Grupo de Mulheres e Jovens 
Lideranças Cooperativistas da COMIVA 
agradeceram a Diretoria da COMIVA pela 
oportunidade e trouxeram várias ideias 
e novos conhecimentos para serem 
implementados na Feira de Negócios 
Agropecuários da COMIVA - FEINAGRO.
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Na noite do dia  (28/03), a nova Diretoria Executiva da 
COMIVA, juntamente com os Conselheiros de Administração e 
Fiscal, estiveram reunidos com os colaboradores da Cooperativa, 
na AFUCOMIVA, em Mineiros-GO.

Na ocasião, o Presidente, Fernando Resende Oliveira, em 
companhia de todos os diretores, disse que sua administração 
será caracterizada por muito trabalho, dedicação, transparência, 
respeito, responsabilidade e humildade. 

Na oportunidade, solicitou empenho dos colaboradores, 

A febre aftosa é uma doença infecciosa aguda que 
causa febre, e  seguida de aparecimento de vesículas (aftas), 
principalmente na boca, e nos pés de animais de casco fendido 
como bovinos, caprinos, ovinos, búfalos e suínos.  A doença é 
causada por um vírus com sete tipos diferentes. O vírus pode 
ser encontrado na saliva, no leite e nas fezes dos animais, além 
dos tecidos e fluidos nas vesícula. No pico da doença, o vírus 
está presente no sangue. A contaminação de qualquer objeto 
com qualquer dessas fontes de infecção é uma fonte perigosa 
de transmissão da doença e de um rebanho para outro. Os 
animais contraem o vírus por contato direto com outros 
animais infectados ou por alimentos e objetos contaminados. 

Para campanha de vacinação da etapa de maio foi definido 
nova fórmula da vacina contra febre aftosa que teve sua 
dosagem reduzida de 5 ml para 2 ml e também alteração 
na composição da vacina, que passara de trivalente (vírus 
A, O e C); para bivalente (vírus A e O) e a mesma deve ser 
feita preferencial sub-cutânea. A mudança da vacina foi uma 
exigência dos produtores, diante dos constantes abscessos que 
tem trazido prejuízos diários a pecuária brasileira. Estimativas 

Nova Diretoria da COMIVA 
se reúne com colaboradores

Atenção para as mudanças 
na vacinação da Febre Aftosa 

FIQUE LIGADO!

visando o crescimento da Cooperativa e o cumprimento dos 
seus objetivos, valores e princípios.

Fernando, juntamente com os outros dirigentes, se 
apresentaram a toda equipe de colaboradores, responderam 
alguns questionamentos, como também, receberam 
mensagens de boas vindas. 

Logo após o encontro, diretores, conselheiros e 
colaboradores se confraternizaram com um delicioso jantar 
em clima amigável e descontraído.

Confira as fotos no site da COMIVA: 
www.comiva.com.br

A DOSAGEM DA VACINA CONTRA A FEBRE AFTOSA MUDOU.

MANTENHA SEUS ANIMAIS LONGE DA 
AFTOSA E A SUA PRODUTIVIDADE EM DIA!

indicam que o produtor perde em média 2 quilos de carne 
por animal abatido, quando as lesões provocadas pela 
vacinação são encontradas. 

As entidades lembram que o possível gasto com a compra 
da vacina, além de não ser ressarcida pela carne descartada. 
Aproximadamente, são gastos  R$ 600  milhões para vacinar 
215 milhões de cabeças no país. Nessa etapa de maio serão 
vacinadas todo o rebanho bovino e bubalino no nosso estado 
de Goiás, uma estimativa  de quase 23 
milhões de animais.

Sobre a diminuição da dosagem 
da vacina para 2 ml, essa medida 
visa diminuir os efeitos colaterais no 
rebanho e faz parte  das estratégias do 
Programa Nacional de Erradicação e 
Prevenção da febre aftosa (PNEFA), que 
prevê a retirada da vacinação no estado 
de Goiás até 2021, e no Brasil até 2026, 
se tornando o estado livre de aftosa 
sem vacinação.
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Ela passou de 5ml para 2ml para vacinação de bovinos 
e bubalinos, a partir desta campanha (Maio 2019).

Colaboração: 
Higo Ribeiro,
Médico Veterinário 
da COMIVA
Fone: (64) 3666-1160
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Passo a passo para a 
adubação de pastagens

O objetivo dessa prática é de elevar a taxa de lotação 
evitando perdas de forragem. Não é pouco frequente 
se observar perdas de 60% da forragem produzida por 
falta de manejo. Desse modo justifiquei que não fazia 
nenhum sentido ter iniciado nosso trabalho recomendando 
adubações das pastagens. Essa atitude só aumentaria o nível 
de perdas e teria resultado econômico negativo e imensa 
frustração sobre o futuro da atividade pecuária.

Perdas são inadmissíveis em agricultura, mas em 
pastagens elas são raramente reconhecidas como fator 
limitante da produção. A perda da forragem sob pastejo 
provoca a degradação da pastagem devido ao super pastejo 
que permite o estabelecimento de invasoras.

O reflexo do manejo correto permite elevação da taxa de 
lotação sem nenhum investimento. Esse fato ocorre porque 
podemos aproveitar cerca de 70% da forragem produzida. 
Assim, se antes perdíamos 60% e pelo manejo podemos 
reduzir essas perdas para 30%, o resultado é um aumento 
na taxa de lotação em cerca de duas vezes. Evidentemente, 
se as perdas de forragem forem menores o impacto sobre a 
elevação na taxa de lotação não seria tão significativo.

À medida em que o manejo de pastagens progride, a 
altura das plantas forrageiras atinge o resíduo pós pastejo 

Um dos erros mais frequentes na adubação de pastagens é não 
considerar os objetivos da adubação, que são o que determinam a 
área a ser adubada. Se houver exagero quanto à área e/ou nível de 
adubação haverá sobra de forragem, o que se traduzirá em perdas. 
Se não houver áreas adubadas suficientes haverá falta de forragem 
e/ou redução no desempenho animal, refletindo sobre o ganho de 
peso diário, ou produção de leite por vaca, ou aumento no intervalo 
entre partos, ou redução no peso à desmama.

A área a ser adubada depende da evolução que se pretende 
no rebanho e a área a ser recuperada através da interação da 
adubação, do aumento da taxa de lotação dos pastos adubados e 
da fertilidade natural do solo capaz de manter a sustentabilidade do 

O objetivo é de reduzir a competição por luz, nutrientes, 
água e acesso animal à planta forrageira ao redor da invasora.

Trabalhos têm demonstrado que baixos níveis de 
invasoras (13%) afetam a produção da planta forrageira 
adubada, enquanto que níveis ao redor de 50% de invasoras 
têm pouco efeito sobre a produção de forragem em áreas de 
baixa fertilidade.

À medida que a fertilidade do solo é melhorada, a 
necessidade de controle de invasoras aumenta. Além desse fato, 
não há como fazer uma distribuição uniforme de corretivos e 
fertilizantes com a presença de invasoras.

A distribuição uniforme de corretivos e fertilizantes na área 
é de primordial importância para proporcionar crescimento 
homogêneo na planta forrageira, o que permite o manejo 
adequado do pastejo. Desuniformidade na distribuição dos 
fertilizantes provoca crescimento irregular da planta forrageira, 
causando perdas por sub pastejo nas faixas adubadas e super 
pastejo em áreas que não receberam fertilizantes.

Melhorar o manejo das pastagens 

Quando iniciar a adubação

Área a ser adubada

Análise de soloControle de invasoras

A adubação só deve ser aplicada depois que o produtor executar as 
tarefas necessárias para possibilitar a resposta econômica da adubação. 

adequado para rebrota rápida das plantas forrageiras. Para 
gramíneas do gênero Panicum (Mombaça e Tanzânia) esse resíduo 
seria de 30 a 50 cm dependendo da fertilidade do solo, sendo 
que resíduos mais altos são indicados para níveis mais baixos de 
fertilidade. Para o Braquiarão, esse resíduo em áreas de baixa 
fertilidade seriam de 25 a 30 cm.

A pastagem inicia a degradação quando a altura de pastejo 
está em patamares inferiores a esses valores. O processo é iniciado 
devido ao baixo vigor da rebrota, o que provoca reduzida competição 
da planta forrageira sobre a invasora.

A adubação deve ser iniciada quando parte significativa 
das pastagens estiver atingindo as alturas de resíduo propostas 
acima. Nesse caso, o objetivo da adubação em área determinada 
da fazenda é reduzir a pressão de pastejo sobre os pastos que 
não forem adubados, de modo a garantir a altura de resíduo pós 
pastejo enquanto o rebanho é deslocado para as áreas adubadas, 
de maiores produções.

Trabalhos têm indicado que, dependendo do nível de adubação 
e da área a ser adubada, é possível concentrar mais do que 50% do 
rebanho em cerca de 20% da área de pastagens. Esse fato permite a 
recuperação de pastagens e manutenção dos níveis de produção das 
áreas não adubadas.

Após a definição da área a ser adubada, que sempre se deve dar 
preferência para as mais produtivas e/ou de melhores pastagens, 
deve-se fazer a amostragem do solo para análises. Inicialmente essas 
amostragens são de prospecção, isto é, tem o objetivo de avaliar a 
fertilidade média das áreas. Em anos seguintes fica claro quais as 
áreas que devem ser particularizadas para amostragem.

Com base nas análises de solo determinam-se os níveis das 
adubações, a área a ser adubada, níveis de corretivos (calcário e 
gesso, principalmente) e fórmulas de fertilizantes.
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1- Eficiência Reprodutiva  |  2- Melhoramento do Animal
Dessa forma, quando se fala em eficiência reprodutiva, nos referimos 

ao maior alcance de quantidade de bezerros que foram nascidos de 
determinada quantidade de fêmeas férteis.

Já sobre melhoramento animal, nos referimos a maior quantidade 
de carne obtida de cada gado. Portanto, eficiência é aumentar a quantia e 
também a qualidade dos bezerros.

A eficiência reprodutiva pode ser definida como a habilidade de fazer 
a vaca ficar gestante, após o parto – no menor prazo possível e com o 
menor número de coberturas.

É importante frisar que a produtividade diminui, quando a reprodução 
se torna ineficiente, por consequência, o número de bezerros disponíveis 
para corte, é diminuído, o mesmo se dá, para a reposição de matrizes. 
Tudo isso, acaba por aumentar os custos com coberturas e tratamentos.

Portanto, se uma fêmea for mantida em condições favoráveis, tem 
seu potencial maximizado para reprodução.

Isso ocorre, dado a antecipação da gestação de acordo com o 
período pós-parto, e também pela intensificação do uso da IA, como uma 
ferramenta de melhoramento genético.

Lembrando que a IATF é mais uma ferramenta importantíssima em 
um sistema de produção adequada, mais ela por si só não vai resolver os 
problemas da propriedade, e sim é mais um “dente” nesta engrenagem 
que envolve todo um sistema de produção eficiente.

A COMIVA fecha mais uma parceria com AVCC, 
Mulheres Cooperativistas e Mulheres do Agro para 
realização da FEINAGRO 2019. Desta vez, uma 
novidade na área ornamental que agrada diversos 
públicos. O Projeto “Feira das Flores AVCC”, estará na 
Feira de Negócios Agropecuários da COMIVA, entre 
os dias 08,09 e 10 de Maio, em Mineiros-GO, na 
AFUCOMIVA.

De acordo com a Presidente da AVCC, Sirlene 
Morais Assis, a questão social veio de encontro com 
este projeto. O objetivo é angariar recursos para a 
manutenção da Casa de Apoio ao Mineirense em 
Barretos/SP e a assistência aos doentes com câncer e 
seus familiares.

Os Projetos de Mulheres Cooperativistas e do 
Agro, juntamente com a AVCC, terão êxito com esta 
ação social e solidária e prometem agradar toda 
comunidade de Mineiros e região, com diversos tipos 
de plantas e flores ornamentais que serão trazidas 
diretamente de Holambra-SP.

Existem dois aspectos principais sobre 
a reprodução eficiente bovina:

Como a IATF influencia numa maior 
eficiência do rebanho?

sistema de produção. Desse modo pode-se garantir 
capacidade de suporte em áreas não adubadas sem a 
degradação das pastagens.

Portanto, a adubação de pastagens não envolve 
somente os conceitos sobre nutrição de plantas. Para 
resposta econômica da adubação há necessidade de 
se conhecer o manejo das pastagens e dos animais, 
definir o nível de competição da planta invasora, 
o método e a época de realizar esse controle, 
determinar a área a ser adubada e a taxa de lotação 
possível de manter em áreas 
não adubadas de modo a 
garantir sua sustentabilidade.

Sem a integração de 
conhecimentos próprios da 
exploração pecuária torna-
se mais difícil difundir a 
tecnologia da adubação 
de pastagens e para isto 
o cooperado encontra na 
COMIVA assistência técnica 
agronômica.

Existe um enorme desafio entre promover o desenvolvimento 
econômico à conservação ambiental. Nesse contexto a eficiência 
reprodutiva se liga ao sistema de cria.

É notório como as possibilidades de tecnologia tem beneficiado o 
homem, a natureza e a expansão dos negócios na agropecuária.

As tecnologias maximizam o aproveitamento das áreas agrícolas, 
já em uso e pode promover maior engajamento de produtividade e 
diminuição da pressão de novas fronteiras agrícolas.

“Muitos produtores assustam quando se fala em desenvolver novas 
tecnologia em sua propriedade, lembrando que o simples fato de um 
manejo de pastagem adequado, e uma suplementação mineral adequada 
e direcionada para cada categoria animal já é um avanço tecnológico em 
sua propriedade”.

Exposição de Flores 
de Holambra estará 
na FEINAGRO 2019
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Como aumentar a eficiência 
reprodutiva no sistema de cria?

Os benefícios a esse respeito são variados, como:
• Concentração das parições nas melhores 
épocas do ano.
• Elimina a necessidade de detecção do cio para 
realização do IA – que consequentemente eleva as 
taxas do serviço.
• Aumento da taxa de prenhez.
• Uso massivo de touros com elevado mérito 
genético.
• Melhoramento genético e maior produtividade 
do rebanho.

Agora, você agropecuarista, já sabe o 
que precisa fazer para aumentar a eficiência 
reprodutiva no sistema de cria de sua fazenda!




